
第１回砺波市行政改革委員会の会議録（要旨） 

 

１ 開催日 平成２２年６月２日（水）午後１時３０分～午後３時３０分 

 

２ 場 所 砺波市役所３階小ホール 

 

３ 出席者 荒川委員、飯田委員、井上委員、岡委員、加藤委員、河合委員、

五島委員、瀬尾委員、長久委員、山崎委員、山田委員、吉田委員、

吉原委員、市長、副市長、企画総務部長、商工農林部長、建設水

道部長、庄川支所長、教育委員会事務局長、総合病院事務局長、

財政課長、総務課長、総務課人事係長、総務課法規文書係長、総

務課行政係長及び主任 

（欠席：白山委員） 

 

４ 協議内容 

（１）次第に従い、組織体制、スケジュール、今年度の検討事項説明等の後、

意見交換を行った。 

 

５ 意見の概要 

    

・ 公債比率公債比率公債比率公債比率がががが高高高高いといといといと財政財政財政財政のののの硬直化硬直化硬直化硬直化となるがとなるがとなるがとなるが、、、、改善改善改善改善のののの見込見込見込見込みはいかがであるかみはいかがであるかみはいかがであるかみはいかがであるか。。。。    

⇒公債比率は、過去３年間の公債費の割合を表わすものである。単年度では

平成１９年度公債比率が一番高くなっているが、それ以降は下がってきてい

る。ただし、公債比率は３カ年平均であらわすので、平成１９年度に引っ張

られているようにして高い数字のままであるが、実質的には下がっている。 

 

・ 補助金補助金補助金補助金のののの支出支出支出支出についてについてについてについて、、、、繰越金繰越金繰越金繰越金がががが多多多多いところのいところのいところのいところの補助金補助金補助金補助金についてはについてはについてはについては市市市市にににに返納返納返納返納ささささ

せるなりせるなりせるなりせるなり見直見直見直見直すすすす必要必要必要必要があるとがあるとがあるとがあると思思思思うううう。。。。    

⇒補助金の支出見直しについては、市の補助金より繰越金が多い団体等につ

いては見直しは必要と考える。しかし、団体の運営は、市の補助だけでなく

他の補助や負担金等の事情もあり、市の補助金だけを単純に返納してもらえ

ばいいというものではない。内容を精査して見直しを進めていく。 

 

 

 

 



・ 補助金補助金補助金補助金のののの支出支出支出支出についてについてについてについて、、、、繰越金繰越金繰越金繰越金がががが多多多多いところのいところのいところのいところの補助金補助金補助金補助金についてはについてはについてはについては市市市市にににに返納返納返納返納ささささ

せるなりせるなりせるなりせるなり見直見直見直見直すすすす必要必要必要必要があるとがあるとがあるとがあると思思思思うううう。。。。    

⇒補助金の支出見直しについては、市の補助金より繰越金が多い団体等につ

いては見直しは必要と考える。しかし、団体の運営は、市の補助だけでなく

他の補助や負担金等の事情もあり、市の補助金だけを単純に返納してもらえ

ばいいというものではない。内容を精査して見直しを進めていく。 

 

・ 補助金補助金補助金補助金のののの支出支出支出支出についてについてについてについて、、、、見直見直見直見直しをすることについてしをすることについてしをすることについてしをすることについて意見意見意見意見がががが出出出出されているがされているがされているがされているが、、、、

団体団体団体団体がががが申請申請申請申請するするするする補助金補助金補助金補助金のののの種類種類種類種類、、、、そのそのそのその使用目的使用目的使用目的使用目的、、、、背景背景背景背景からからからから必必必必ずしもずしもずしもずしも見直見直見直見直さなけさなけさなけさなけ

ればならないものでもないればならないものでもないればならないものでもないればならないものでもない。。。。    

    自治振興会自治振興会自治振興会自治振興会はははは、、、、市市市市のののの補助補助補助補助をををを得得得得てててて様様様様々々々々なななな事務事務事務事務をををを行行行行っているがっているがっているがっているが、、、、事務事業事務事業事務事業事務事業のののの内内内内

容容容容からみるとからみるとからみるとからみると補助金額補助金額補助金額補助金額はははは多多多多くないくないくないくない。。。。しかししかししかししかし、、、、いろいろないろいろないろいろないろいろな施策施策施策施策からおからおからおからお願願願願いされいされいされいされ

てやっているものであるてやっているものであるてやっているものであるてやっているものである。。。。そういったもそういったもそういったもそういったものまでのまでのまでのまで見直見直見直見直しのしのしのしの対象対象対象対象とするならばとするならばとするならばとするならば、、、、

自治振興会自治振興会自治振興会自治振興会としてはとしてはとしてはとしては、、、、事務事業事務事業事務事業事務事業をををを行行行行えないえないえないえない。。。。全全全全てをてをてをてを包括包括包括包括したしたしたした見直見直見直見直しはしはしはしは反対反対反対反対でででで

あるあるあるある。。。。    

 

・ 人事評価制度人事評価制度人事評価制度人事評価制度のののの導入導入導入導入についてはについてはについてはについては、、、、民間民間民間民間でもでもでもでも賛否両論賛否両論賛否両論賛否両論ああああるものであるるものであるるものであるるものである。。。。公平公平公平公平なななな

評価評価評価評価がががが必要必要必要必要であるとであるとであるとであると考考考考ええええ、、、、評価評価評価評価をををを行行行行うううう者者者者はははは十分十分十分十分にににに研修等研修等研修等研修等をををを受受受受けられたいけられたいけられたいけられたい。。。。人人人人

間間間間がががが人間人間人間人間をををを評価評価評価評価することはすることはすることはすることは大変難大変難大変難大変難しくしくしくしく、、、、職員職員職員職員のモチベーションのモチベーションのモチベーションのモチベーション低下低下低下低下につながにつながにつながにつなが

りかねないりかねないりかねないりかねない。。。。時間時間時間時間をかけてをかけてをかけてをかけて慎重慎重慎重慎重にすべきであるにすべきであるにすべきであるにすべきである。。。。なおなおなおなお、、、、どのようなどのようなどのようなどのような評価評価評価評価をををを実実実実

施施施施しているのかしているのかしているのかしているのか、、、、様式等様式等様式等様式等をををを示示示示していただきたいしていただきたいしていただきたいしていただきたい。。。。    

⇒人事評価は、公平が原則である。先日中央から人事評価の講師を招いて、

評価する研修を管理職全員に行った。評価する者は、本人の自己目標をもと

に面談により実施するもので、評価される者への説明責任があることも含め

て、適正にそして公平に実施してまいりたい。様式は、お示しできる。    

 

・ 職員職員職員職員のののの事務提案事務提案事務提案事務提案はははは年間年間年間年間１７１７１７１７件件件件とあるがとあるがとあるがとあるが、、、、職員職員職員職員からのからのからのからの提案提案提案提案がががが少少少少ないようにないようにないようにないように思思思思わわわわ

れるれるれるれる。。。。職員職員職員職員はははは改革改革改革改革のののの意識意識意識意識をををを持持持持ってってってって事務改善事務改善事務改善事務改善にににに取取取取りりりり組組組組んでいただきたいんでいただきたいんでいただきたいんでいただきたい。。。。    

⇒委員が述べられたとおり、改革提案が少ないように感じている。このこと

から今年度は若手職員を中心に、１人１提案以上行うよう指示しているもの

であり、提案されたものは第４部会で検討してまいりたい。 

    

    

    

    

    



・ 行政行政行政行政のののの縦割縦割縦割縦割りがいまだにあるようにりがいまだにあるようにりがいまだにあるようにりがいまだにあるように感感感感じられるじられるじられるじられる。。。。郵便物等郵便物等郵便物等郵便物等はははは市役所市役所市役所市役所のののの各課各課各課各課かかかか

らからばらばらにらからばらばらにらからばらばらにらからばらばらに送送送送られてきているられてきているられてきているられてきている。。。。同同同同じじじじ相手相手相手相手にににに対対対対してしてしてして何通何通何通何通ものものものもの郵便物郵便物郵便物郵便物をををを送送送送

ることをることをることをることを改善改善改善改善できないものかできないものかできないものかできないものか。。。。    

⇒各振興会宛てに送るものについてはまとめるようにしているが、個々のも

のとなると、その目的、タイミング、締め切りなどが異なり難しい面もある。

改善できるか検討したい。 

 

・ 行政改革行政改革行政改革行政改革はどこのはどこのはどこのはどこの自治体自治体自治体自治体もももも実施実施実施実施すすすすることとしてることとしてることとしてることとして大綱大綱大綱大綱をををを作成作成作成作成しているがしているがしているがしているが、、、、改革改革改革改革

しなければならないことはしなければならないことはしなければならないことはしなければならないことは同同同同じであるじであるじであるじである。。。。しかしながらしかしながらしかしながらしかしながら、、、、そのそのそのその市市市市のののの財政財政財政財政、、、、税収税収税収税収、、、、

産業産業産業産業、、、、等等等等いろいろないろいろないろいろないろいろな条件条件条件条件がががが異異異異なるはずでありなるはずでありなるはずでありなるはずであり、、、、砺波市砺波市砺波市砺波市としてのとしてのとしてのとしての優先順位優先順位優先順位優先順位やややや推推推推

しししし進進進進めるめるめるめる改革等改革等改革等改革等をををを決決決決めるめるめるめる必要必要必要必要があるとがあるとがあるとがあると思思思思うううう。。。。今回今回今回今回のののの大綱大綱大綱大綱のののの見直見直見直見直しについてもしについてもしについてもしについても

砺波市砺波市砺波市砺波市のののの特色特色特色特色をををを表表表表わしていただきたいわしていただきたいわしていただきたいわしていただきたい。。。。    

⇒砺波市では、行政改革推進計画を作成して、重点項目や改革の目標とする

スケジュールをお示しして改革を進めている。委員の皆さんにはこの推進計

画に対してもご意見を賜りたい。 

 大綱の見直しについては、委員の皆さんのご意見を参考に見直しを進めた

いと考えているので、この会議だけでなく積極的なご提案をお願いしたい。 

 

・ 保育所保育所保育所保育所・・・・幼稚園幼稚園幼稚園幼稚園のありのありのありのあり方懇談会方懇談会方懇談会方懇談会はははは、、、、どういったどういったどういったどういった理由理由理由理由からからからから設置設置設置設置したのかしたのかしたのかしたのか。。。。    

⇒昨年の給食センターの民間委託についてなどは「検討委員会」として設置

し検討を進めたが、今年度設置したものは「懇談会」として意見を伺う場と

して設置した。 

 設置の背景としては、児童数が減少しているなか、保護者の需要が多様化

している。このような中で今後保育所と幼稚園はどのようにすればいいかと

いうことを専門家を交えた市民委員の皆さんから意見をお聞きするという

ものである。 

 今後は、保育所及び幼稚園の現状を知っていただく資料を提供し、委員の

皆さんに現状を知っていただき、その中にある課題についてご意見をいただ

いてまいりたい。 

 


